



Volume 7 (1) (2024): 100-103

The Indonesian Journal of Social Studies

Available at <https://journal.unesa.ac.id/index.php/jpips/index>

Pengaruh kemajuan teknologi terhadap kehidupan masyarakat dalam perspektif sosial budaya

Adela Putri¹⁾, Desy Safitri²⁾, Sujarwo³⁾*

1),Mahasiswa, Jakarta

2)Universitas Negeri Jakarta, Dosen, Jakarta

3) Universitas Negeri Jakarta, Dosen, Jakarta

Abstract

Along with the development of science, advances in technology can no longer be denied. Humans are competing to create the latest innovations to improve their quality of life.

Technological progress occurs when a person uses tools and intelligence to solve every problem he faces. B.J. Habiebie (1983: 14).

This technological advancement has a considerable influence on various aspects of human life, one of which is on the socio-cultural aspect of the human being himself. The influence obtained is of course not only in the form of positive things but also can be in the form of negative things that change the order of human life in society.

The data collection method used in this study is the internet searching method.

Keywords: *Technology, Society, Socio-culture*

How to Cite: Pertama, N.P. Pertama, P. & Ketiga, P. (2019). Judul Artikel Maksimal 15 Kata Ditulis Dengan Huruf Kapital Pada Setiap Huruf Pertama. *The Indonesian Journal of Social Studies*, Vol (No): halaman.

*Corresponding author:

E-mail: deladela28@gmail.com

e-ISSN 2615-5966 (Online)

This is an open access article under the CC-BY-SA license



PENDAHULUAN

Kemajuan teknologi dan pengaruhnya terhadap keberlangsungan kehidupan manusia merupakan hal yang tak dapat dihindari.

Saat ini, di negara Indonesia kita dapat menyaksikan dan merasakan secara langsung dampak dari kemajuan teknologi ini.

Kemajuan teknologi seperti pada televisi, smartphone, dll. Kini internet dapat digunakan tidak hanya pada masyarakat kota melainkan hingga ke pelosok negeri. Akibatnya yaitu segala bentuk informasi baik yang positif maupun negatif, dapat dengan mudah di akses oleh masyarakat. Dan di akui atau tidak, perlahan - lahan mulai mengubah pola hidup dan pola pemikiran masyarakat khususnya masyarakat pedesaan dengan segala image yang menjadi ciri khas mereka.

METODE PENELITIAN

penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Pendekatan ini bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis dengan pendekatan induktif. Penonjolan proses penelitian dan pemanfaatan landasan teori dilakukan agar focus penelitian sesuai dengan fakta di lapangan.

Teknik pengumpulan data adalah proses penting dalam suatu penelitian karena tujuan utama penelitian adalah mendapatkan data yang andal. Dalam penelitian ini, Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu Internet searching, Internet Searcing adalah proses pencarian data melalui media internet untuk memperoleh informasi berdasarkan referensi, jurnal, artikel ataupun perundang-undangan secara online yang berkaitan objek penelitian.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengertian Teknologi

Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), kata teknologi mengandung arti metode ilmiah untuk mencapai tujuan praktis, ilmu pengetahuan terapan atau keseluruhan sarana untuk menyediakan barang-barang yang diperlukan bagi kelangsungan dan kenyamanan hidup manusia.

Para ahli memiliki pengertian tersendiri mengenai teknologi. Ahli sosiologi Manuel Castells (2004), berpendapat bahwa teknologi merupakan suatu kumpulan alat, aturan dan juga prosedur yang merupakan penerapan dari sebuah pengetahuan ilmiah terhadap sebuah pekerjaan tertentu dalam suatu kondisi yang dapat memungkinkan terjadinya pengulangan.

Sementara menurut Miarso, pengertian teknologi ialah suatu bentuk proses yang meningkatkan nilai tambah. Proses yang berjalan dapat menggunakan atau menghasilkan produk tertentu, di mana produk yang tidak terpisah dari produk lain yang sudah ada. Hal itu juga menyatakan bahwa teknologi merupakan bagian integral dari yang terkandung dalam sistem tertentu.

Sehingga dapat kita simpulkan bahwa teknologi merupakan suatu hasil dari ilmu pengetahuan yang berguna untuk membantu segala kegiatan manusia.

Teknologi dan manusia

Teknologi dan manusia merupakan 2 hal yang tidak dapat dipisahkan antara satu sama lain. Teknologi yang akhir-akhir ini menjadi sangat pesat memudahkan manusia dalam menjalani kehidupan sehari-harinya. Hubungan antara teknologi dan manusia ini dapat dengan mudah kita jumpai di berbagai aktivitas manusia.

Adanya kemajuan dibidang teknologi ini dapat terjadi juga karena kemampuan manusia itu sendiri, manusia yang terus mempelajari pengetahuan-pengetahuan baru terus mendorong adanya peningkatan kualitas teknologi di dunia. Kenikmatan teknologi yang dirasakan oleh manusia semakin memicu keinginan untuk terus berkembang.

Teknologi memudahkan berbagai kegiatan manusia, seperti memudahkan dalam berkomunikasi dengan kerabat yang berada di negara lain, menghemat waktu berpergian, memudahkan dalam melakukan segala aktivitas sosial lainnya yang seakan-akan teknologi sudah menjadi bagian dari diri manusia sendiri. Namun pada setiap kemudahan yang diberikan oleh teknologi nyata teknologi juga memberikan dampak negatif bagi kehidupan manusia terutama dalam aspek sosial, seperti sikap manusia menjadi lebih individualis serta dapat menjauhkan yang dekat.

Pengaruh Positif Teknologi

1. Kemajuan teknologi komunikasi yang cepat dapat mempermudah komunikasi antar manusia dari suatu tempat ke tempat yang lain
2. Memudahkan dalam melakukan sosialisasi kebijakan pemerintah kepada masyarakat.
3. Memudahkan dalam mengakses informasi serta menyebarkan informasi.
4. Memudahkan dalam menambah wawasan terkait kebudayaan negara lain.
5. Memudahkan dalam memperoleh ilmu dari negara lain, seperti adanya program pertukaran pelajar.
6. Mempermudah dalam melakukan distribusi karya anak bangsa seperti film, musik, dan furnitur kepada negara lain, sehingga membuat negara kita lebih dikenal.

Pengaruh Negatif Teknologi

1. Perubahan gaya berkomunikasi

Perubahan pada gaya komunikasi antar manusia yang sering kita temui yaitu manusia lebih sering untuk melakukan komunikasi melalui smartphone dibandingkan dengan komunikasi langsung. Manusia yang tinggal secepat dengan saudaranya juga lebih sering melakukan komunikasi dengan smartphone.

2. Lebih mencintai budaya asing

Kemajuan teknologi memudahkan manusia dalam mengakses budaya dari negara lain. Namun dimasa kini terutama masyarakat Indonesia banyak yang lebih mencintai budaya asing dibandingkan dengan budayanya sendiri. Akibatnya identitas budayanya dapat perlahan memudar.

3. Penurunan moral

Budaya negatif dapat di akses dengan mudah melalui internet, Contohnya seperti banyaknya konten pornografi yang berdampak buruk bagi bangsa.

4. Komunikasi antar keluarga berkurang

Teknologi dapat membuat seseorang asik dengan dunianya sendiri seperti seorang ibu yang lebih memilih untuk bermain smartphone dibanding dengan komunikasi dengan anak-anaknya.

8. Gaya pakaian yang mulai berubah

Mudahnya dalam mengakses segala macam konten membuat manusia lebih tertarik untuk mengikuti gaya pakaian manusia dari negara lain, seperti misalnya gaya pakaian yang kebarat baratan.

SIMPULAN

Kemajuan teknologi memiliki pengaruh yang besar terhadap kehidupan sosial budaya manusia. Hal ini dikarenakan Teknologi dan manusia adalah dua hal yang tidak dapat dipisahkan keberadaannya. Tetapi sebagai manusia kita masih dapat menghindari dampak negatif dari adanya kemajuan teknologi ini.

Kita dapat mengakses internet dengan kebijaksanaan seerta diperlukannya langkah preventif terutama dari lingkup terkecil yaitu keluarga. Keluarga harus dapat semaksimal mungkin dalam mengawasi anak-anaknya dalam menggunakan teknologi, agar dampak negatif tidak terjadi pada keluarganya.

DAFTAR PUSTAKA

- Kuncoro, Ari Arsito. (2021, November 8). Pengertian Teknologi Menurut Ahli. Retrieved From <http://teknik-informatika-s1.stekom.ac.id/informasi/baca/Pengertian-Teknologi-Menurut-Para-Ahli/a11e499ed0f91399988fc7b98c460cdb2769d0bb>
- Editor. (2012, Juni 20). Hubungan Antara Manusia dan Teknologi yang Tidak Bisa Dilepaskan. Retrieved From <https://www.plimbi.com/article/9509/hubungan-manusia-dan-teknologi>
- Admin. (2022, September 16). 10 Dampak Positif dan Negatif TIK Dalam Bidang Sosial. Retrieved From <https://fikti.umsu.ac.id/10-dampak-positif-dan-negatif-tik-dalam-bidang-sosial/>